
 

 

 
 
 

Anwesenheitsliste HV BRG 16, Mittwoch 5. Okt. 2016 
 
Name /Klasse  
Jutta Fuhrmann 
H.P. Friedl   8b 
Mag. Klaus Ebner  5a 
Mag. Ülkü Sasmaz  8b 
DI Markus Lachowitz  3a 
Milena Lucajic   2a 
Sanja Kos   3d 
Raimund Krendl  2c 
Lisa Eder   2c 
Christof Orthner  2d 
Türkmen Ayse   5a/1c 
Baban    5a 
Radhouani   4a 
Sadija Sirjaric   3b/6b 
Elshony     1b 
Yasin Ilden   2d 
Hülya Bozaci   7b 
Gülcan Katan   7a 
Arzu Erel    1a 
Fatma Özenir   1a 
Nur Koc    1a 
Grasel Monica   1d 
Direktor Mag. Andreas Germ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Jahreshauptversammlung  
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2016/2017 
 
 
am: 05.10.2016 
um: 18.00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 
1160 Wien 

 

Programm 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2015/2016 

• Bericht von Direktor Mag. Andreas Germ  

• Bericht des EV-Vorstandes  

• Bericht unserer Kassierin  

• Entlastung des Vorstandes 2015/16 

• Wahl des Vorstandes 2016/17 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2016/2017 

• Wahl der KlassenelternvertreterInnen 

• Festlegung der Höhe des EV-Beitrages 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

 
 
 

Begrüßung: 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2015/16 erfolgt die Begrüßung der 
anwesenden Eltern und Erziehungsberechtigten und Dir. Mag. Andreas Germ durch den 
Obmann H. P. Friedl. 
H.P. Friedl übergibt das Wort an Dir. A. Germ und bittet um seinen Bericht. 
 
Dir. Mag. Andreas Germ 
 

• Dir. Germ erläutert, dass eine tolle Zusammenarbeit mit der Schule und dem Elternverein 
besteht. 

• Der Schulbeginn ist trotz der Wiederholungsprüfungen reibungslos abgelaufen. 
Jedoch waren einige SchülerInnen auf die Wiederholungsprüfungen, die Mo. 5. u. Di. 6. 
September abgehalten wurden, schlecht vorbereitet.  
Dir. Germ appelliert an die Eltern, die Kinder beim Lernen zu unterstützen.  
Dir. Germ bezeichnet die Ausbildung unserer Kinder als EIN PROJEKT der Schule.  
Ein Projekt, das entweder 4 – 5 oder 8 Schuljahre dauert. Deshalb bittet Dir. Germ die Eltern 
um Unterstützung, dass dieses Projekt funktioniert. 
Eltern sollen am Schulalltag ihres Kindes Interesse zeigen. Nachfragen „was habt ihr 
gemacht was gelernt“. Kinder fühlen sich dadurch bestätigt. Kinder sollen Ort, Zeit und eine 
ruhige Atmosphäre haben, um konzentriert lernen zu können. 
 

• Die Problematik der Abwesenheiten von SchülerInnen (Oberstufe) während der 
Unterrichtszeit hat sich verbessert   
 

• Im laufenden Schuljahr nehmen die Klassen 2C, 3B, 6A, 6B, 7A, 7B am Testlauf für das 
Elektronische Klassenbuch teil. Eltern und die SchülerInnen erhalten persönliche Zugänge, 
um den Stundenplan, eventuelle Supplierungen/Entfallsunden und persönliche Fehlzeiten der 
SchülerInnen online zu sehen. 
 

• Neue Musisch kreative Klasse läuft gut an.  
MBK/Musik und Bildende Kunst wird 2x im Monat unterrichtet. Kinder geben ein positives 
Feedback ab. 
 

• Heute fand der „Tag der Wiener Schulen“ statt und überraschend waren viele Besucher, im 
Vergleich gegenüber dem Vorjahr, in der Schule. 
 

• Am 11.11. ist „Tag der offenen Tür“. Die Schule möchte sich gut präsentieren. Gezeigt 
werden neben dem Unterricht Projekte und Zusatzangebote der Schule. Alle Eltern sind 
herzlich eingeladen.  
 

• Obwohl die Sport und Sprachwochen an dieser Schule Pflichtveranstaltungen sind, ist es 
gerade noch gelungen, dass die Wintersportwoche der 3. Klassen stattfindet.  



 

 

 
 
 
 

• Die Sprachwoche der 7 Klasse wurde abgesagt, wegen zu geringer Anmeldungen. 
Einer der Begründungen sind: SchülerInnen möchten nicht bei fremden Familien wohnen. 
 
 

Bericht des EV-Vorstandes  

• H. P. Friedl berichtet vom Elternabend der ersten Klassen. In den einzelnen Klassen 
Elternvertreter zu finden war etwas mühsam. Die häufigste Begründung : 
 
Ich habe keine Zeit 
 
Ich arbeite und habe Kinder ... 
Es ist nicht angenehm, dass zu hören, man kommt sich wie ein Bittsteller vor. 
Aber der Elternverein hat wichtige Funktionen für das Schulleben: 

 
- Elternvereinsbeiträge: Abwicklung der Einzahlung und Verwaltung  
- Förderungen für sozial benachteiligte Kindern Schuhmeierfonds 
- Zuschüsse für Reisen 
- Tag der offenen Tür: Buffet und Ansprechpartner für die neuen Eltern  
- Schulgemeinschaftsausschuss mit den Professoren und Schülervertretern  
- Informationen für Eltern (schlecht leserliche Adressen) 
- Feste feiern können 
- und und und  

 
Eltern machen das natürlich ehrenamtlich und diese Eltern haben damit hin und wieder 
einen ganz schönen Stress. Aber sie machen es gerne! Und mich möchte jetzt bei allen, 
die sich da angesprochen fühlen, herzlich bedanken! 
 
Appell an alle, die heute hier sitzen: bitte denken Sie daran, dass auch die engagiertesten 
Eltern einmal nicht mehr zur Verfügung stehen – zum Beispiel weil die Kinder die Schule 
verlassen. Jutta geht ... 
Es ist deshalb wichtig, dass wieder neue Mitstreiterinnen und Mitstreiter zu uns kommen 
und mithelfen. Jeder und jede ist willkommen und ich versichere Ihnen, dass jeder und 
jede nur das zu tun braucht, was er oder sie auch wirklich beitragen kann.  
Ein letzter Satz noch, der mir auch wichtig ist: für die gewählten Klassenvertreterinnen 
und –Vertreter sind die Elternvereinssitzungen ein Pflichttermin. Bei jeder Sitzung 
müsste von jeder Klasse zumindest eine Vertreterin oder ein Vertreter dabei sein!  
Wenn das einmal nicht möglich ist, dann ist das kein großes Problem. Vorausgesetzt man 
gibt es bekannt! Also bitte, wenn Sie einmal keine Zeit für eine Elternvereinsitzung haben, 
dann lassen Sie uns das bitte wissen. Danke! 
 



 

 

 
 
 

Bericht Kassierin Milena Lukajic 

Es gibt 2 Konten: 
1. EV Konto – finanzielle Unterstützung aller SchülerInnen 
Der Elternvereinsbeitrag ist ein Pflichtbeitrag, keine freiwillige Spende .Die Einzahlungen im 
letzten Schuljahr des EV-Beitrages sind sehr erfreulich, die Quote liegt bei 80%.  
Jedoch noch immer nicht vollständig. Einige Klassen erreichten nicht einmal die die 70% 
Klausel. Vorfinanziert wird im September die SchülerInnenunfallversicherung für alle Kinder. 
 

Einnahmen-Ausgaben-Rechnung Schuljahr  2015/2016 
Rechnungsjahr 01.09.2015- 31.08.2016 

 
 
2. Schuhmeierfonds – personenbezogene finanzielle Unterstützung  
Der Schuhfonds gibt Hilfestellungen bei Sportwochen und Sprachreisen, in erster Linie durch 
Vorfinanzierung von staatlichen Unterstützungen, springt aber auch bei absoluten Notfällen ein. 
Kein/e SchülerIn soll aufgrund finanzieller Schwierigkeiten von Schulveranstaltungen 
ausgeschlossen werden. Anträge für Unterstützungen bekommt man bei denjenigen 
ProfessorInnen, die die jeweilige Veranstaltung durchführen. 
Der EV ist einer der Hauptfinanciers des Schuhfonds, den er jährlich mit € 2.000,- unterstützt.  
 

Kassabericht  Schuhmeier-Fonds Schuljahr 2015/16 
Rechnungsjahr 01.09.2015 bis 31.08.2016 

 
 

Entlastung des Vorstandes 2014/15 
M. Lukajic merkt an, dass die Kassa ordnungsmäßig geprüft und der Kassabericht 
vollständig genehmigt wurde. 
 
• H.P. Friedl bittet die RechnungsprüferInnen Mag. Ülkü Sasmaz und 
DI Markus Lachowitz um ihren Bericht und um die Entlastung des Vorstandes. 
 
• Bericht der KassaprüferInnen 
Nach eingehender und ordnungsgemäßer Prüfung der Kassa wird der Kassabericht 
vollständig genehmigt.  
Die Generalversammlung wird gebeten, den Vorstand zu entlasten. 
 
Der Elternvereinsvorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Wahl des Vorstandes 2016/17 

Neu im Vorstand ist, Raimund Krendl 2c Obmann/Stellvertreter, übernimmt im nächsten 
Schuljahr das Amt des Obmanns. 
Eder Lisa 2c übernimmt das Amt der Kassierin. 
Nach Rücksprache mit Angelika Aigner (Ehemals Kassierin EV BRG 16, von 2011 bis 
2015) wird Sie L. Eder bei der Führung der Kassa und des Schuhfonds tatkräftig 
unterstützen. Der EV wird A. Aigner für die außeramtliche Tätigkeit, einen finanziellen 
Zuschuss gewähren. 
Der Posten der Schriftführer/StellvertreterInn ist noch zu besetzen. 
 

Wahlvorschlag für den  
Elternvereins - Vorstand Schuljahr 2016/2017 

 

 
Nach einer Vorstellungsrunde werden die Namen werden einzeln vorgelesen und gewählt.  
Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Verabschiedung von Milena Lukajic (Kassierin) und Jutta Fuhrmann (Schriftführerin) 

H.P. Friedl und alle ElternvertreterInnen bedanken sich bei Milena Lukajic für die sorgfältige 
Führung der Kassa.  

Ebenso bei Jutta Fuhrmann, die seit 9 Jahren als Elternvertreterin und 8 Jahre als 
Schriftführerin im Elternverein Ihre Unterstützung und tatkräftigen Einsatz, wo und wann immer 
Hilfe gebraucht und gefordert wurde, anbot. 

Ebenfalls bedankt sich Dir. Germ für die gute Zusammenarbeit. 
 
Auch J. Fuhrmann bedankt sich bei Dir. Germ und allen Eltern, es war eine lange Zeit, es 
hat Spaß gemacht, denn die Kooperation zwischen Schule und Elternverein ist wirklich 
sehr kommunikativ.  

OBMANN RECHNUNGSPRÜFER/IN 
FRIEDL H. Peter MAG. SASMAZ Ülkü 
OBMANN Stv. DI LACHOWITZ Markus 

Mag. EBNER Klaus  
KRENDL Raimund   

KASSIER/IN SGA – VERTRETER/IN 
EDER Lisa FRIEDL H. Peter 

KASSIER/IN Stv. Mag. EBNER Klaus 
 KOS Sanja 

SCHRIFTFÜHRER/IN SGA – STELLVERTRETER/IN 
KOS Sanja KRENDL Raimund  

SCHRIFTFÜHRER/IN Stv. DI  LACHOWITZ Markus 
 EDER Lisa 

  



 

 

 
 
 

Wahlvorschlag für die 
Klassenelternvertreterinnen Schuljahr 2016/2017 

 
Die Klassen 2A, 2B und 4D  mit keinen ElternvertreterInnen besetzt. 
KOCAK Dilek (KL. 2A+4C) legt ihr Amt als Elternvertreter zurück, somit lautet der Wahlvorschlag 

 

 
1.A 
 
EREL Arzu  
HANNAWI Mazin 
ABEER  Adam-Shamas 
KOC Nur 
ÖZENIR Hasan/Fatma 
 
1.B 
BABAJANI Georg/Elika 
FERENC 
Claudia/Wolfgang 
PFEFFER Sabine 
BRAUN Andrea 
 
1.C 
BLAZEVIC Leo 
CIC BOTEA Ionela-Larisa 
 
1.D 
FRIEDRICH Martina 
GRASEL Monika 
 
1.E 
RADOSAVLJEVIC Lidija 
KOZANLI Tugba 
 
 
2.A 
 
 
2.B 
 
 
2.C 
EDER Lisa 
KARIC Selma 
KRENDL Raimund 
 

 
2.D 
PETRONIJEVIC Marijana 
RAKIC Marija 
 
3.A  
Dipl. Ing. LACHOWITZ 
Markus 
PÖLZL Josef 
 
3.B 
KARAKULLUKCU Eytan 
 
3.C 
HAMDAN Amal 
MÜNZ Kirsten 
 
3.D 
GAVRILOVIC Dragana 
KOS Sanja 
PERIC Ivica 
 
4.A 
DEMIRKIRAN Gülhan  
JURIC Snjezana  
TUNCER Yasin  
 
4.B 
EL KAHKE Mohamed 
IMSIROVIC Admir 
KOZIEL Krzsysztof  
 
4.C 
MARICIN Vera 
SAFAK Filiz 
 
4.D 
 
 
 

 
5.A 
MAG. EBNER Klaus 
RAD Felician 
 
5.B 
GÖKCE Mustafa 
GÖKMEN Yasar 
 
6.A  
PREKAJ Ramiz 
 
6.B 
JANCIC Jasna 
PIPERIGEANU Yveta 
 
7.A 
KALTAN Gülcan  
KAYA Sengül 
MÜLLER Helmut 
 
7.B 
BOZACI Hülya 
 
8.A 
MAG. SASMAZ Ülkü 
 
8.B 
FRIEDL H. Peter 
MAG. DR. KRATZMÜLLER 
                                Bettina 
TRAXLER Elke 
 
 
 
 

 
 

 
ElternstellvertreterInnen werden im Block vorgelesen und einstimmig gewählt 
 



 

 
 

 
 
 

2. Elternvereins-Sitzung  
Schuljahr 2016/2017 

 
 
 

Programm 

• Elternabend der 1. Klassen Rückmeldungen 

• Tag der Offenen Tür  

Betreuung des Infostands und Präsentation/Einteilung 

• Elternvereinsbeitrag 

• Allfälliges  

• Termine 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

Elternabend der 1. Klassen – Rückmeldungen 
 

In vielen Klassen scheint es wenig Interesse am Elternverein zu geben, jedoch meldeten 
sich in einigen Klassen sogar 4-5 Eltern. Besprochen wurden unter anderem 
Verbesserungsvorschläge, wie man das Interesse am Elternverein bei den Eltern wieder 
wecken könnte. Zur Sprache kam der 1. Klassen/ Kennenlern- und 
Klassenvorstandsabend, der im Juni stattfindet. Durch die Präsenz des Elternvereins am 
ersten Elternabend im Juni könnte man die Eltern der zukünftigen Schüler besser 
erreichen und informieren. 
 

Tag der offenen Tür 
 
          Betreuung des Infostands und Präsentation 
 
Freitag, 11.11.2016 von 9:00 – 13:00 Uhr 
 
Die Betreuung des Infostandes und die Durchführung der Präsentation übernehmen  
ehrenamtlich:  
Fr. Kos (3D), Fr. Eder (2C) und Fr. Grasel (1D) 
 
Eltern werden gebeten, Aufstriche, Kuchen oder sonstige Kleinigkeiten an Fingerfood, für 
das Buffet zu spenden. Die Einnahmen kommen dem Schuhfo zugute. 
Ein Mail zur Erinnerung an die Eltern wird ungefähr eine Woche vorher versendet. 
 

Elternvereinsbeitrag 
 
Auch heuer soll wieder ein Einzahlungswettbewerb durchgeführt werden. Der Beitrag 
wurde auf 30€ (25€ EV-Beitrag + 5€ SchülerInnen-Versicherung) festgelegt. 
 
Diejenigen 3. Klassen, die bis zum Stichtag Mo, 9.1.2017 (da muss das Geld am Konto 
eingelangt sein), die höchste Einzahlungsquote des EV-Beitrags erreicht haben, sollen 
mit je € 200,-- für die Klassenkasse belohnt werden. 

Weisen mehrere Klassen dieselbe Einzahlungsquote auf, dann entscheidet, welche 
Klasse zuerst diese Quote erreicht hat. 

 
L. Eder wird die Erlagscheine und den EV-Begleitbrief drucken.  
Die Vergabe der Erlagscheine wird ungefähr Mitte November stattfinden. 
 
Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 
 
 



 

 
 

 
 
 

Ansuchen für die Unterstützung des Workshops des Institutes für    
     Sexualpädagogik 

 
Auch heuer wird dieser aufklärende Workshop für unsere 1. Klassen angeboten. Der 
Beitrag pro Schüler beträgt 8 €. Der Workshop wurde von den anwesenden 
Elternvertretern und -Vertreterinnen einstimmig beschlossen. Der Termin steht noch nicht 
fest, wird jedoch rechtzeitig bekanntgegeben. 
 
 
 

Termine 
 
SGA-Sitzung   Mittwoch, 09.11.2016 – 17:30 Uhr 
 
Nächste EV-Sitzung          Mittwoch, 30.11.2016 – 18.00 Uhr 
 
 
 
 
H. Peter Friedl bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 
20:30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
  

   
 
   EV Obmann      EV-Schriftführerin 
  H. Peter Friedl         Sanja Kos 
 
 
 


